

学校だより

済美



南砺市立城端小学校
令和6年7月25日

心地よい挨拶

校長 高田 篤志

城端小学校の自慢の一つに「挨拶（あいさつ）」があります。

6月24日に行われた学校訪問研修会では、来校された西部教育事務所の先生方から、「自分から進んで挨拶ができる、素晴らしい子供たちですね。」と、また、6月26日、朝の挨拶運動にご協力いただいた砺波ライオンズクラブの皆さんからも「城端小学校の子供たちの挨拶は、元気で気持ちがいいですね。」と褒めていただくことができました。

本校では、6年生や企画運営委員会の子供たちが、毎朝、玄関前で挨拶運動を続けています。こうした日々の積み重ねが、全校の「挨拶力」を高めているのでしょう。

声に出す挨拶があれば、声に出さない挨拶もあります。授業中によく教室の様子を見て回るので、その際に目が合うと、にっこりと笑顔で会釈（えしゃく）をする子供たちが何人もいて、うれしい気持ちになります。また、通勤時に、横断歩道で車を止めると、道路を渡る前、渡っている途中、渡り終わった後にと、3回もお礼をして感謝の気持ちを伝える子供がいてびっくりすることがあります。

挨拶の言葉の意味を調べると、「挨」…心を開く、「拶」…相手に近付く、という意味があるそうです。子供たちが挨拶を通して、相手に心を開き相手に近付こうとする、相手を信頼し信頼されようとする姿は、きっと保護者の皆様や地域の皆様の普段の姿から、多くを学び取っているからでしょう。こんな美しい心をもった子供たちとの心地よい挨拶をこれからも大切にしていきたいと思えます。保護者や地域の皆様には、今後も子供たちとの心温まる心地よい挨拶を、よろしく願いいたします。

城端小学校ホームページ
QRコード



< 8月の主な行事予定 >

29日（木） 集団登校 2学期始業式（3限後下校）

< 9月の主な行事予定 >

- 2日（月） 給食開始、身体視力測定
委員会活動 シェイクアウト訓練
- 9日（月） クラブ、避難訓練（休憩時）
- 10日（火） さわやかデー、ベルマークの日
学校集金
- 12日（木） 市芸術鑑賞会（4年生）
- 14日（土）～15日（日） 市科学作品展
- 15日（土） むぎや祭り 参加（4年生）**
- 16日（月・祝） 敬老の日
- 17日（火） 集団登校、地区小教研(下校13:00)
- 18日（水） 委員会活動
- 22日（日・祝） 秋分の日
- 23日（月） 振替休日
- 24日（火） クラブ
- 29日（日） 校舎内外親子清掃
- 30日（月） クラブ



< 10月の主な行事予定 >

- 1日（火） 集団登校、委員会活動
- 2日（水） 校内学習発表会
- 5日（土） 学習発表会、お弁当展
- 7日（月） 振替休業日
- 10日（木） さわやかデー、ベルマークの日
学校集金
- 14日（月・祝） スポーツの日
- 15日（火） 集団登校
- 21日（月） 避難訓練（地震）、委員会活動
- 24日（木） 就学時健康診断
- 28日（月） クラブ
- 28日（月）～11月1日（金）
持久走記録会期間



～ぽかぽかコラム 生き物の世話を通して～

5年生は、1学期に理科の学習で、植物や魚等の生き物について学習しました。その中のメダカの学習では、泳ぐメダカの様子を観察したり、雄雌の違いを調べたりしました。6月に入ると、メダカは産卵を始めました。水草の中に卵を見つけた子供たちは、「卵があったよ、水草に付いていたよ」とうれしそうに報告に来ました。次の日にも、「今度はたくさん付いていたよ」と言ってくる子もいました。

それからは、毎日のように水槽をのぞき込んでいました。優しく卵を水草と一緒にペトリ皿に取り、卵の様子を解剖顕微鏡で観察もしました。卵から、赤ちゃんメダカがかえると、メダカの様子を伝えにくる子供たちもたくさん増えました。進んで餌をあげたり、汚れた水を取り替えたり、メダカに声をかけたりするなど、優しい姿がたくさん見られました。赤ちゃんメダカには、これからの暑い夏を何とか乗り切って、大きく成長してほしいと思います。子供たちも楽しみにしています。

(第5学年担任 石黒 久尚)

楽しい水泳学習！(4年生)



教育活動から

野菜がたくさん実ってきたよ！(2年生)



夏休みに入りませんが、野菜の様子を見に来てくださいね。そして、収穫してね。

いのちの授業を行いました(6年生の授業より)



楽しかった！校内芸術鑑賞会



ホームページにも子供たちの活動の様子が載せてあります。是非ご覧ください。

チームJ 笑顔の花を咲かせよう

本年度の児童会テーマは、「チームJ笑顔の花を咲かせよう」です。このテーマには、「一人一人が、笑顔の花を咲かせるために、どんなことができるか、学級、学年、委員会等で考え、取り組んでいこう」という思いや願いが込められています。

笑顔の花を咲かせるために、運動会では、6年生中心に互いの頑張りを認め合ったり、各学年で振り返りを行ったりするなどして、「虹色の花」を咲かせることができましたと感じています。

学校行事だけではなく、図書委員会では、下学年に合った本を選び、読み聞かせを行いました。委員会の子が読み聞かせを始めると、1、2年生の子たちは、静かに聞いていました。そんな姿を見た委員会の子たちは、嬉しそうな表情をしていました。保健委員会では、給食後の歯磨きチェックを行いました。口の中を見せるという斬新な方法で、見せる方は恥ずかしそうでしたが、チェックする側は「きれいだよ。」と声をかけると、「よかった。」と安心し笑顔になっていました。企画・運営委員会は、学校生活をよりよくするために自分たちで話し合っ解決したいという思いから、議題箱を設置しました。「提案カード入っていたよ。代表委員会の準備を進めよう。」と委員会の子同士で声をかけ合っていました。

自分たちで「笑顔の花を咲かせるとは？」と考えながら子供たち自身が活動に意欲的にそして主体的に進めていることを嬉しく思います。これからも、取組を認め励まし合いながら、子供たち自身で様々な色や種類の花を咲かせることができるように支援していきたいと思ひます。

児童会担当 土倉 美香